
R3年度　アンケート回答 教員

① はじめに、あなたのことを教えてください。

20代 30代 40代 50代 60代以上

② 新田児童館（学校サテライトを含む）に来たことはありますか？

ある場合どのような時ですか？

→ 日直で回る、町探検

③ 新田児童館の雰囲気はいかがですか？

④ 新田児童館職員の雰囲気や対応はいかがですか？
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④について

・子どもたちが家庭のように楽しんでいるようすがあたたかいなと感じました。

・いつも本校児童を楽しく安全に過ごさせていただき、ありがとうございます。

・サテライトで校庭や体育館を使用する際、学校と同じルールで使うよう共通理解を

図りたい。サテライトではOK、学校ではNGだと一貫性がなく、子供も混乱するので。

例）芝生部分は入らない、アスファルト部分での鬼ごっこ×　など

・いつも多くの児童がお世話になり、ありがとうございます。

⑤

⑥ 毎月児童館だよりを発行していますが、ご覧になられていますか？

⑥について

・ご意見、ご感想があればお書きください

・いつもありがとうございます。何かあったら教えて下さい。

・学級の子どもたちがイベントを楽しみにしています。

・⑤の学校と児童館の情報交換が必要と応えたことについて

→必要だとは考えていますが、個人情報が含まれることなので、非常に気をつけなければ

いけないと考えます。きちんとした場を設けて、直接会ってやり取りができればいいのでは

ないかと考えます。例えば、配慮の必要な児童について、学校と児童館とが同じ対応ができる

ようになれば、ステキだと思います。

・特になし

読まない
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たまに読む

新田児童館では学校と児童についての理解や様子について情報交換をしたいと考えていますが、

必要だと思いますか？

どちらともいえない
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⑦

・児童の興味を引くような取組を考えていただき、ありがとうございます。

・なかなか学校でそういった場が設定しづらいので、輝ける場があるのはうれしいです。

・ありがたいです！

・学校では味わえない活動ができて、子供たちはうれしいと思います。

・クラスでも、そのような活動を行ったことを話してくれます。とても楽しかったと話していました。

学校の中だけでは体験しにくい、異年齢とのかかわり、主体的に活動することetcを経験させて

いただいていること、とてもありがたいと思います。

・児童間での関わりが深まると思います。担任している子供たちが、児童館での思い出を楽しそうに

話してくれる機会が何度かありました。

・子どもたちが楽しみながら活動しているようで、とてもよい取り組みだと思っています。

・子どもたち自身の成長に大きくかかわると思ってみています。とてもよい取り組みだと思います。

・学校では取り組めないような企画や異学年交流は、とても大切だと思います。

・コミュニケーション能力が身に付いて良い取り組みだと思います。

・とてもよい企画だと思います。

・とてもよい取り組みだと思います。

⑧ あなたは、児童館はどのような場所だと思いますか？

・学校とご家庭をつなぐ場所だと思います。

・共働き家庭で放課後帰宅しても一人になってしまう児童に、家庭に代わり学習支援も含めて

安心安全に過ごすことのできる場を提供するところ

・おうちの都合で、家の代わりに帰る所というイメージです。(学校では気を張っている子たちも

児童館での様子を見ると、少しリラックスしているように思います。)

・異学年の児童同士が交流することのできる場所

・学校とは違う味わいのあるコミュニティの場

・放課後の留守家庭が、安心して子どもたちを見守ってくれる所

・放課後や土日の時間を大人の見守りの中、楽しくすごせる場所

・子供たちが学校とはちがった関わりを楽しむ居場所。保護者の方々が安心してあずけられる場所。

・安心できる場所

・地域の人たちの交流の場

・様々な形で交流を図り、社会性を育む場所の一つだと思います。

・児童館に通っている子ども達から、「○○をつくったよ！」と聞くことがあり、嬉しそうな様子から何

かを作成するのはとても良い経験だと思います。また、話し合って活動していることも、とても良い取り

組みだと思います。

・放課後や休日に過ごせる楽しい場所だと思います。子どもたちからも「土曜日児童館で友達と遊んで

楽しかった！」と聞きます。安心感があるんだなあと感じてます。

新田児童館では子どもの参画のため、小学生自身が企画・話し合い・準備・実施までを行う活動に

力を入れています。今年度も児童クラブの中で手作り品の雑貨屋さんやステージ発表会などを行い

ました。このような取り組みについて、先生方のご意見をお聞かせください。
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⑧ あなたは、児童館はどのような場所だと思いますか？

・放課後については、家庭だけでは身に付かないコミュニケーション力を高める場所と思います。

・異学年交流ができる

・学校とは少し異なり、素が出せる

⑨

・トラブルも多いので心配しています。

・状況によっては必要であるが、人と人は対面が基本と伝えたいです。

・長時間の利用が当たり前になっており、身体への影響が心配（視力・集中力低下）

・友達とのトラブルの心配もある。

・血の通った人間関係を築けるのかとても不安です。

・体験的な学習の不足が心配です。

・御家庭をまきこんだ時間設定の指導などをしていくことが必要になってくると思います。

・与え方に注意がかなり必要。学校でも指導するが、家庭での声掛けが絶対必要です。

教員のアンケートを受けて

今回から新田小教員へアンケートをお願いした。その回答を得られたことは非常に嬉しいこと

である。様々な年代からの意見があったが、その6割が児童館との情報交換を必要だとしてい

る。児童館の「参画」への取り組みを評価して頂き、また児童館が子どもたちにとって必要だ

と感じており、今後もより良い方向へ双方が共有していくべきと感じた。教員にとってもメ

ディア漬けの子どもたちの現在と将来を危惧していることが理解できた。

・新田の地域にお住まいの御家庭は、どのおうちでも各家庭でメディア漬けにならないよう、工夫されてる印象が

あります。一方で、フォートナイトやスプラトゥーンなど、通信対戦できるようなもので遊ぶのは、帰宅時間後

（夜遅く）などに、友達と対戦できたりするので、そういう点は心配だなと思います。

・コロナ禍もそうですが、公園その他で遊ぶという子たちが減ってきたように感じます。保護者も他の

家庭とつながりをあまり持たないような気がします。

・良いこともあると思う反面、ルールやマナーなど守られず（本人も自覚なく）友達とのトラブルに発

展するイメージが強いです。環境としては様々あると思いますが、社会全体の責任、悪い大人の悪影響

もあると思います。１対１の関係、みんなに支えられて…という考えの欠如。「自分」を守る風潮。何

でも人のせい…という風潮…。もちろん良い人、コミュニティもたくさんあります！が。

・オンラインゲームの使い方には注意するよう声掛けしています。安全に使えるようこれからも指導と

見守りをしていきます。ご家庭とも協力しながら進めていきたいです！

・私の家庭も含め、そういった状況になってしまっていると考えます。切り離すのではなく共存すると

いう観点でインターネットと付き合っていくことが大切だと考えます。また、子どもたちには付き合い

方を教えるのが私たち親の役目だとも考えます。

コロナ禍で児童のスマートフォン・タブレット等（学習教材を除く）の利用時間が増え、

インターネット・SNSによるメディア漬けも不安視されています。こうした児童の環境について

ご意見をお聞かせください。
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